
A29

我市开展专业文化工
作者进社区活动
□晚报记者 尚新娇

日前，记者从市委宣传部获悉，我市
正在开展专业文化工作者进社区活动。

这项活动要求全市宣传文化战线参
加职称评定的在编文化工作者积极参
加，鼓励和欢迎省会各类文艺团体、文艺
培训机构，大中小学校从事音乐、舞蹈等
艺术类教学工作的教育工作者，具有文
艺特长的文艺爱好者和志愿者就近参加
进社区服务活动。目的在于加强我市群
众文化建设，提高社区文化活动质量，丰
富社区群众文化生活，为加快郑州都市
区建设提供精神动力和文化支持。

活动实施先是由市内各区、郑东新
区、高新技术产业开发区、经济技术开发
区对辖区内各社区群众文化建设的基本
情况进行摸底，再根据各社区文化工作
最急需、最迫切的专业人才需求，再组织
专业文化工作者就近、有序地进入社区
开展活动。

据了解，现在是专业文化工作者报
名阶段，11月是分类结对阶段。12月至
2012年 8月为开展活动阶段。2012年 9
月至12月为巩固提升阶段。活动中，市
委宣传部将组织开展集中展示活动，安
排特色社区之间互相观摩和交流，并集
中时段、集中地点在全市范围内组织优
秀社区文化展示活动。

中国式管理的精髓即“人性化、合理化、有效化”
易经给我们提供的是思路，而不是知识

“逢苦不忧”才有幸福感
曾在百家讲坛开讲的台湾著名学者曾仕强来郑州了

与记者谈管理，谈文化，谈幸福

曾仕强：我把的是社会的脉

来自海峡对岸的台湾著名学者曾仕强曾在央视百家讲坛主讲《我读经
典》之易经与人生、《胡雪岩的启示》《易经的奥秘》，他的讲演富含中国特
色，合乎中国的国情，深刻地挖掘了中国人性与文化的深层含义。25日，曾
仕强在郑州艺术宫开设讲坛，就当下所关心的“中国式管理”、国学易经等作
了独特解读。在现场，70多岁的曾先生以深厚的国学文化底蕴，厚积薄发、
幽默风趣的轻松讲演，博得了在场1000多名听众的热烈掌声。记者利用他
演讲间隙的休息时间采访了他。 晚报记者 尚新娇

当记者问，为什么要研究中国式管理？用
了多少时间来研究这个问题，没想到，曾先生说
用了35年时间，这让记者吃了一惊。

曾先生毕业于台湾师范大学工业教育系，他
说自己毕业以后，发现现实根本不是书本上写的
那么回事，所以他就开始研究中国式管理这个命
题，开创了中国式管理这个学科，被称为华人中
国式管理第一人，目前已演讲了3000多场。

谈到中国式管理的精髓，曾先生简洁地用
“三化”来表达，即“人性化、合理化、有效化”。

关于中国独特的民族性，曾先生用“博大
精深、包容性强”来形容。他说，自己是学科学
出身的，研究这个问题，涉及许多门类，学问是
没界限的。现在的专业越分越细，范围越分越
小，一些晦涩的专业术语更是束缚了人们对事
物的理解，其实，所有事物都是融会贯通的，一
通皆通。一门学科适用于各个领域，各个社会
问题。当记者笑言这个道理像中医时，他说这
是一个道理，医生把的是病人的脉，他把的是
社会的脉。

曾仕强曾在百家讲坛主讲易经，这次也再
次提到了易经。他把易经称为中华文化的总源
头，并说易经给我们提供的是思路，而不是知
识，知识会过时，需要时时更新，但智慧更长久，
中国人要的是智慧，而不是知识。

他说，文化没有所谓的对错，只是每个人的
思路不同而已。文化也没有高低，只有风水轮
流转。西方人做事严格依照制度和法律条文，

中国人善于自我调整，全世界最有应变力的就
是中国人，在一些大事上，宏观调控可以控制市
场经济出现的危机。

论起易经在儒释道中的区别，他说儒家讲
究“求生”，它的大义包含“柔能克刚，能屈能
伸”。道家以“保身”来解释易经，而佛家中的禅
则让我们乐生。求生、保身、乐生贯穿起来才是
一个人世间所追求的生活。

文
化

没有所谓的对错高低

曾先生讲，易经讲究自然孕育，易经中有一
个咸卦，说的是无心之感，不要刻意注重利害。
只有摆脱利害关系，凭良心做事，一个人的行为
才会感召他人。就是说要用“自性”去做事，而
不是自信，两者是有区别的。自性地凭良心做，
事情才会朝好的方面转化。

现代人常常说自己没有幸福感，曾先生
给出的妙囊是，“逢苦不忧”才有幸福感，吃着
粗茶淡食照样心里坦然，遇到苦境能从容面
对。但一般人是逢苦必忧，甚至自己找麻烦，
不苦也忧，没有找到幸福的方向感，这是问题
的症结。
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新书出版 “心里想到什么就记录下来”
刘若英以前出版过《一个人的KTV》《下楼谈恋爱》《我想跟你走》等书籍，此次阔别5

年再出新书，她表示：“出书并不是我的目的，我并不是觉得自己写东西就是为了出书，我还
是心里想什么就有感而发地把它记录下来，把它写下来。这几年就像我这本书写的

‘我的不完美’，我感觉到自身的不完美，或者大环境的改变，我自己并不是很适应。”

性格分析“理性背后还是有情绪化”
对于自己的性格，刘若英表示：“我觉得我生下来是感性的，生

活跟工作把我磨得比较理性，但是在理性的背后还是有情绪化。”
对于写作，刘若英表示：“写作对我而言是更纯粹的一种创作，我
做每件事情，不管是唱歌、演戏、演唱会、舞台剧都是创作，这
些是比较集体的，而写文字的时候只有自己跟自己，你决定
这句话是要用惊叹号还是逗号，你把重点放在什么上面，都
是自己作决定，所以自己负的责任也会大一些。写作的时候
感觉自己更真实。”当被问及对自己今后的期待，刘若英
说：“我希望能够更加的舒服自在。” 刘婷

心态转变“我有不完美，但这就是我”
刘若英的每一本书，都可谓记录了她在某一个阶段的心路历程，到了《我的不

完美》时，刘若英表示：“在每一个阶段有跟自己较劲的部分，到现在我越来越从面
对自己是一个什么样的人，跨越到另一个阶段，就是接受自己是一个什么
样的人。原来你可能想象自己是什么样的人，你就说我努力往那个样子去
做那样的人。再一个阶段你会觉得，原来我有些事情做得到，有些事情做
不到，你开始面对我是什么样的人，可是你还是在极力地挣扎。一直到这
一两年，慢慢觉得我接受，即便我有不完美，但这就是我。”


